

## 男の子育て編

Hayasaka Report 2014.9



発行

都議会  
自民党

東京都議会議員

## 早坂よしひろレポート



「父親の公園デビュー」も当たり前になるだろう。

**成沢** それが昼間は激務をこなし、夜は大学院で活発に議論する。ここで厳しく鍛えられたからこそ、お互いに当選できたのだと思います。とりわけ文京区長の成沢さんにお話を伺います。成沢さんは、夜学の大学院での同級生です。成沢さんは区長になる前、私は都議院議員になる前、毎日夜7時から10時まで一緒に勉強した仲です。

**成沢** それが昼間は激務をこなし、夜は大学院で活発に議論する。ここで厳しく鍛えられたからこそ、お互いに当選できたのだと思います。とりわけ文京区長の成沢さんにお話を伺います。成沢さんは、夜学の大学院での同級生です。成沢さんは区長になる前、私は都議院議員になる前、毎日夜7時から10時まで一緒に勉強した仲です。

**成沢** それは光榮です(笑)。さて本題に入りましょう。4年前、「成沢区長が2週間の育児休暇」というニュースを聞いて、私はとても驚きました。率直に言って、区政の最高責任者が育休中に、もし問題が発生したらどうするのか、という危機管理上の不安を感じたからです。

**成沢** そう思っていたのですか(笑)。そのことに関しては、私には何の不安もありませんでした。というのも、我が家から区役所までは車で5分。何かあつたらすぐ駆けつければいいだけの話だからです。

**早坂** なるほど、確かにそうですね。当時、

「父親の公園デビュー」も当たり前になるだろう。

**成沢** 「育休なんて、大企業や公務員だから取れるので、中小・零細企業では無理。雇用が守れない」という先入観を持つている人もいます。その人には「週休2日制導入」の時を思い出します。当時も似たような議論がありましたが、週休2日制を導入したことが原因でつぶれた会社はひとつもないそうです。む

しろ働き方の見直しで、業績が上がつたぐらいです。この週休2日制と同じように、男性の育儿参加や長時間労働の是正も私は必ず乗り越えることができますと確信しています。

**早坂** 文京区役所ではどうですか。

**成沢** 私が育休を取るまで、男性の取得率はゼロでした。それが今ではなんと18%になりました。

**早坂** それは区長が「絶対、育休を取れ」と号令を掛けているからですか。

**成沢** 全く違います。育休を取るかどうかは、それぞれの家庭によつて色々ですし、そんな号令は掛けていません。現状では育休を取るとその間、給料

少子化・男女共同参画・ワークライフバランスなどの観点から、男性の育児参加に注目が集まっている。そこで、区長という重職を担いながら育児休暇と子育てに挑んだ成沢さんと、「男の子育て」について考える。

**早坂** 全国自治体の首長として、初めて「育休」を宣言した文京区長の成沢さんにお話を伺います。成沢さんは、夜学の大学院での同級生です。成沢さんは区長になる前、私は都議院議員になる前、毎日夜7時から10時まで一緒に勉強した仲です。

「区長の育休」に対して、女々しいとか、大企業だけの特権だ、という人もいまし

た。

**成沢** 大学院時代を思い出し、ひとつひとつ丁寧に答えました。

う(笑)。まず、女々しいという話。「男は外で働いて、女は家で家事をすべき」という昔ながらの考え方を持つ人も確かにいるでしょう。そういう人は、もし自分が倒れた場合、介護に帰ってきた息子を、女々しいと追い返すのでしょうか。

**早坂** そう考えれば、介護も子育ても、性別は関係ありませんね。

**成沢** 「育休なんて、大企業や公務員だから取れるので、中小・零細企業では無理。雇用が守れない」という先入観を持つている人もいます。その人には「週休2日制導入」の時を思い出します。当時も似たような議論がありましたが、週休2日制を導入したことが原因でつぶれた会社はひとつもないそうです。む

## 介護も子育ても、性別は関係ありませんね。



●プロフィール  
成沢 広修  
(なりさわ ひろのぶ)  
昭和41年生。文京区長。  
結婚9年目、44歳にして  
子供を授かる。

成沢 広修  
×早坂よしひろ

